
“协商工作向基层拓展，协商场所向一线延伸，
协商内容向民生聚焦”——去年以来，石嘴山市平
罗县政协坚持推动政协协商和基层协商有效衔接，
先后在平罗县城关镇东苑、新利、星海三个社区建
立了“‘平’事好商量”政协协商工作室，形成了社区
点题、政协组织、广泛参与、实地协商的协商方式，
以小切口解决民生难题，全面推进“‘平’事好商量”
社区协商议事品牌建设，助推委员履职提质增效。

搭好“舞台”拓展履职触角

“‘平’事好商量”寓意事情平心静气地协商，平等
和谐地解决，化解平凡人家的小事，理顺平凡人家的
情绪，为建设平安和谐富裕美丽平罗贡献政协智慧和
力量。”平罗县政协主席任学成说。去年，平罗县政协
把社区协商议事平台建设纳入重要议事日程，在不增
加社区负担的基础上，依托党群服务中心、社区服务
中心等，以“融入、共享、开放”的理念，建设“‘平’事好
商量”协商议事平台。

翻开几期“‘平’事好商量”协商活动记录，推进城区
生活垃圾分类、小区充电桩建设、未成年人保护、老旧小

区改造、稳就业……这些议题，多是聚焦切口小、关联广
的民生议题和事关公共事务、公共利益、公益事业的民
生实事，可谓人人关心、人人可议。

“三中家属院私搭乱建、缺乏路灯、监控摄像头
和健身器材等配套设施，小区环境卫生环境堪忧。”
居民说起小区之前的状况仍印象深刻。去年 5月 26
日，星海社区“‘平’事好商量”政协协商工作室为此
开展了第一次活动。社区居民、政协委员、政府职能
部门，围绕议题进行协商。坐在一起协商之前，平罗
县政协已经协调组织相关政协委员，县公安局、住建
局、交警大队、教体局体育中心等相关职能部门，实
地走访调研、与群众深入交流。协商会上，大家围绕
协商议题分类说明情况和解决的办法。公安局、交
警大队表示将对老旧小区车辆停放进行规范，并安
装监控；住建局表示为该小区新建车棚，规范自行
车、电动车停放，对私搭乱建、“飞线”进行整治，安装
路灯确保居民夜间安全出行，并对部分破损路面进
行维修；教体局体育中心表示会在老旧小区安装健
身器材。“在政协的协调下，相关职能部门进一步完善
老旧小区配套基础设施，不到 3个月时间，三中家属院
发生了翻天覆地的变化。”星海社区党委书记贺立说。

建立之初，平罗县政协明确提出聚焦党政关注的
要事、民生改善的实事、社会治理的难事开展协商议
事，采用社区点题、政协组织、广泛参与、实地协商的
方式，可以提出质疑，更能发表建议……虽然各抒己
见，但却心平气和。这种“不一样”的协商议事形式，
成为广受欢迎的党委和政府好帮手、人民群众“连心
桥”、委员履职新平台。

架好“梯子”延伸工作手臂

“‘平’事好商量”并非简单的“闲聊”，更不是单纯的
“质疑”，目的还在于增进理解、凝聚共识、推进工作。

为打造好“‘平’事好商量”协商议事平台，平罗县政
协坚持内部挖潜、外部借力：纵向上，将部分政协委员按
界别、特长和从事的工作，分配到“‘平’事好商量”政协协
商工作室，要求委员在集中参加专题协商活动的基础上，
主动履行宣传党的政策、开展调查研究、反映社情民意、
参与公益活动等职责，推进委员履职向基层下沉；横向
上，采取“社区点问题、委员来助力、群众共商量”的工作
方式，组织政协委员、利益相关方、基层群众人士、相关
部门负责同志、专业人士等共同商议，（下转02版）
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用好协商议事平台 凝聚基层治理合力
——平罗县政协全面推进“‘平’事好商量”社区协商议事品牌建设

本报记者 毕 竞 本报讯（记者 罗 鸣） 6月 9日，自治区政协港澳台侨和外
事委员会组织部分民革界别委员、界别群众和自治区相关部门
负责同志就界别协商报告进行协商，提出意见建议。

根据自治区政协2023年工作计划，4月下旬，自治区政协港澳
台侨和外事委员会组织民革界别政协委员和部分民革党员，围绕助
力我区储能电池产业高质量发展进行界别协商调研。5月中旬，专
委会组织召开专家协商会，就做大做强我区储能电池产业的界别协
商报告进行广泛探讨、深度协商，并形成了界别协商报告。

报告中指出，我区地处西北内陆，气候干燥，能源富集，大工
业用电价格低于全国绝大多数省区，太阳能、风能市场空间大，具
有推动发展储能电池产业的区位优势，但目前储能电池尚处于布
局起步阶段，和发达省区相比还存在诸多问题。面对经济发展新
领域新赛道，建议自治区围绕“六新”产业中的新材料和新能源高
质量发展，明确提出打造千亿级储能电池产业发展目标。

与会人员围绕界别协商报告，结合我区实际，从储能电池
产业发展的现状、未来发展方向及建议等多方面、多角度畅所
欲言，踊跃提出新观点、新思路、新举措，达成共识。大家表示，
要切实找准我区储能电池产业发展的优势和短板，精准分析投
入成本和产出效益，注重项目对整个产业的拉动。要及时抢占
新能源电池产业“风口”，合理布局上下游产业，进一步拓展应
用场景，紧盯市场需求机遇，不断强链补链延链，进一步做大做
强我区储能电池制造业。自治区政协港澳台侨和外事委员会将
进一步总结梳理协商成果，最终形成界别协商报告，为自治区党委
和政府决策提供参考。

本报讯（记者 吴 倩） 6月 9日，自治区政协提案委员会组
织部分政协委员，围绕“坚持问题导向 提高提案工作质量”进
行走访调研。

此次走访调研是自治区政协提案委员会贯彻中央和自治
区党委关于大兴调查研究之风的部署要求，结合学习贯彻习近平
新时代中国特色社会主义思想主题教育，开展的大走访大调研
活动之一。通过走访各提案承办单位，广泛听取对提案工作的
意见和建议。

调研组一行先后赴自治区科协和自治区总工会，参观
了宁夏科技馆、宁夏三农呼叫中心、自治区工人文化宫、宁
公学堂公益教室等地，详细了解各单位工作开展情况，并进
行座谈交流。作为政协参加单位和提案办理单位，近年来，
自治区科协和自治区总工会充分发挥自身优势，在提出高
质量提案和建议的同时，高度重视提案办理工作，注重沟通
和协调，努力提高办理实效，并通过提案的办理促进本部门
工作的开展。

“提案工作质量涉及提案质量、办理质量和服务质量，其中
提案质量直接关系到提案办理成效，但是有的提案因为调研不
够深入，导致提出的建议针对性、操作性不强。希望政协持续
开展有针对性的委员培训，提高委员履职能力。”座谈会上，针
对如何提高提案质量，提升提案办理成效，委员们建议，要密切
联系群众，时刻关注社情民意，立足小切口，（下转02版）

聚焦关键环节 突出质量导向 推动提案工作提质增效
自治区政协提案委员会开展走访调研

抢抓发展机遇 做大做强储能电池产业
自治区政协港澳台侨和外事委员会组织召开“做大做强储能电池产业”界别协商会
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本报讯（记者 梁 静） 日前，自治区医保局、财政厅
联合印发《宁夏违法违规使用医疗保障基金举报奖励办
法实施细则》。该细则从 7月 1日起实施，为打击违法违
规使用医保基金，细则鼓励公民举报，最高可奖 20万元。

据了解，奖励举报人应当同时符合下列条件：有明确
的被举报对象和具体违法违规线索，并提供有效证据；举
报的主要事实、证据事先未被医疗保障部门掌握；举报事
项经查证属实，被举报行为已造成医疗保障基金损失；举
报人愿意得到举报奖励，并提供可供核查且真实有效的身
份信息、联系方式等；其他依法依规应予奖励的必备条件。

有下列情形之一的，不予奖励：举报人为医疗保障部
门工作人员或者受医疗保障部门委托履行基金监管职责
的第三方机构工作人员；违法违规使用医疗保障基金行为
人主动供述本人及其同案人员的违法违规事实，或者在被
调查处理期间检举揭发其他违法违规行为；医疗保障部门
对举报事项作出处理决定前，举报人主动撤回举报；举报
人身份无法确认或者无法与举报人取得联系；举报前，相
关违法违规使用医疗保障基金行为已进入诉讼、仲裁等法
定程序；其他依法依规不予奖励的情形。举报人匿名举报
但有领取奖励意愿的，在医保部门通知领取奖励后，及时
提供本人身份证明、银行账户等相关资料，可以兑现奖励。

据悉，具体奖励标准为：案值金额在 10万元以下（含
10万元）的，按案值金额 5%给予奖励，奖励金额不足 200
元的补足 200元；案值金额在 10万元以上 50万元以下（含
50万元）的，奖励 5000元加上超出 10万元部分的 3%给予
奖励；案值金额在 50万元以上的，奖励 17000元加上超出
50万元部分的 1%；举报人为定点医疗机构、定点零售药
店内部人员或原内部人员的，在举报奖励金额基础上增
加 20%；最高奖励金额不超过 20万元。

宁夏出台医保新规
7月1日起实施

6月10日，工作人员在宁夏灵武羊绒产业园区一家羊绒加工企业纺织车间作业。
宁夏灵武羊绒产业园区经过多年培育发展，形成了集原料收储、分梳、绒条、纺纱、织衫、面料于一体

的产业链。2022 年宁夏灵武羊绒产业园区完成产值16.67亿元，同比增长38.02%。
新华社记者 王 鹏 摄

本报讯（记者 王 茜） 6月 13日，自治区政协组织
部分政协委员，调研银川城南新商圈发展建设情况。自
治区政协主席陈雍参加调研。

在银川市金凤区建发悠阅城项目建设区内，工人们
正在紧锣密鼓地为开业做最后准备。调研组详细了解项
目建设进度，与企业负责人就扩大有效投资、招商引资、
管理运营等情况深入交流。建发悠阅城是银川建发集团
在银川城南精心打造的第六代城市商贸综合体，立足于

“首店经济、夜间经济、停留经济、社群经济”，打造自治区

“商业+文化+旅游”的独具特色的商业模式，填补城南商
业综合体空白，建成后将为周边 30多万居民高品质生活
提供便利，预计 7月 8日开业。调研组为企业紧扣时间节
点，开足马力抢工期、赶进度，积极履行社会责任，解决带
动近万人就业等情况点赞。在南泊湾社区中心，委员们
参观了阶梯式书吧、热带雨林花园、银川首个沉浸式数字
化艺术空间、恒温泳池等多元化生活业态，并针对商贸综
合体规划布局提出建议。

陈雍指出，民营经济是推动高质量发展、建设现

代化经济体系的重要主体。要进一步完善城市商圈
规划布局，加大投资力度，科学经营，着力恢复和提振
消费，以特色、概念“出圈”，打造网红打卡地，建设高
品质、现代化、生态化的一流商业综合体，让全社会市
场主体信心更强，干劲更足。要充分发挥民营企业主
力军作用，政协委员主体作用，积极引导民营企业和
民营企业家践行新发展理念，承担更多社会责任，把
企业做大、做优、做强，为推动我区经济社会高质量发
展贡献力量。

自治区政协调研银川城南新商圈发展建设情况
陈雍参加调研

新华社北京6月 13日电 中国人民银行 13日发
布的金融统计数据显示，5月份我国人民币贷款增加
1.36万亿元，同比少增 5418亿元。

中国人民银行的数据显示，5月末，我国人民币贷
款余额 227.53万亿元，同比增长 11.4%，增速比上月末
低 0.4个百分点，比上年同期高 0.3个百分点。5月份，
住户贷款增加 3672亿元，其中中长期贷款增加 1684亿
元；企（事）业单位贷款增加 8558亿元，其中中长期贷
款增加 7698亿元。

从货币供应看，5月末，广义货币（M2）余额 282.05

万亿元，同比增长 11.6%，增速比上月末低 0.8个百分
点，比上年同期高 0.5个百分点。狭义货币（M1）余额
67.53万亿元，同比增长 4.7%，增速比上月末低 0.6个
百分点，比上年同期高 0.1个百分点。

另外，5月份我国人民币存款增加 1.46万亿元，同
比少增 1.58万亿元。其中，住户存款增加 5364亿元。

此外，同日发布的社会融资数据显示，5月末，我
国社会融资规模存量为 361.42 万亿元，同比增长
9.5%；5月社会融资规模增量为 1.56万亿元，比上月多
3312亿元，比上年同期少 1.31万亿元。

5月我国人民币贷款增加1.36万亿元


